



Fondée en 1976 pour répondre aux besoins de la communauté du Service extérieur, l'Association s'est montrée active et productive. Elle a publié trois fois par an un bulletin d'information, précisément appelé le *Bulletin*, effectué des études poussées sur divers sujets (santé, éducation, régime de pension, emploi des conjoints, mobilité et famille) et organisé différentes activités du genre débats ou conférences invitées, plus un bon nombre de réunions à caractère social. Le temps est venu de se demander si notre association continue de satisfaire au mieux nos besoins.

Dans le *Bulletin* de mars, il y aura un questionnaire sur le rôle de l'Association. Des exemplaires additionnels seront à la disposition des intéressés dans toutes les missions et dans l'immeuble des Affaires extérieures. Nous vous invitons, que vous soyez membres ou non, à remplir ce questionnaire et à le retourner au *Bulletin*, a/s de FSCA. Vos réponses nous aideront à orienter notre action pour l'avenir.

Mot du président

C'est avec plaisir que j'ai accepté de contribuer à ce nouveau bulletin, auquel je souhaite beaucoup de succès. Dans cette chronique, nous vous tiendrons au courant des activités de l'Association. Pour obtenir de plus amples renseignements, vous pouvez téléphoner à notre bureau au numéro 593-5729 ou nous écrire à l'adresse suivante: FSCA, Immeuble Lester B. Pearson, Ottawa, K1A 0G2.

L'Association a organisé deux activités importantes cette année. En novembre, le sous-secrétaire d'État, M. Marcel Massé, nous a entretenus du monde de demain. Cent soixante personnes, membres et non membres, ont écouté l'allocution de M. Massé, qui a été suivie d'une période de questions fort intéressante.

En janvier, nous avons organisé une exposition d'une journée dans le Crush Lobby. Nous y avons montré les œuvres de 36 artistes, faisant tous partie du service extérieur, qui s'adonnent les uns à la joaillerie ou à la poterie, les autres à la fabrication d'objets en papier mâché ou à la peinture. Nous avons eu plus de 300 visiteurs et les réactions ont été si enthousiastes que nous pourrions bien répéter l'expérience l'an prochain.

LIAISON est publié par le ministère des Affaires extérieures

Centre de préparation aux affectations
Section des relations communautaires
(613) 992-2221
Éditeur: Jo-Lynne Sutherland
ISSN 0825-1800

La boîte aux lettres

Familles du service extérieur, cette publication vous est destinée. Pour que vous la trouviez intéressante et qu'elle vous soit utile, vous devrez y mettre du vôtre. Nous serons ravis de recevoir vos commentaires sur ce premier numéro, notamment en ce qui concerne son contenu, sa présentation, ses illustrations... peu importe. Veuillez faire parvenir vos lettres à l'adresse suivante: La rédaction, Centre de préparation aux affectations, Ministère des Affaires extérieures, (ADTB) Ottawa, K1A 0G2.



SAVIEZ-VOUS...

De choses et d'autres sur la scène canadienne...

- que le Canada reçoit plus de neige que tout autre pays au monde;
- que les Canadiens prennent plus de douches que de bains (l'utilisation moyenne d'eau à cette fin, par habitant, a triplé depuis 1970);
- que les Canadiens restent en moyenne 7,5 minutes sous la douche (on n'a pas calculé la moyenne pour les adolescents);
- que, pour la troisième année consécutive, la localité de Markham, située juste au nord de Toronto, peut s'enorgueillir d'être la plus riche du Canada avec un revenu moyen de 21 411 \$ par habitant. Ottawa vient au 9^e rang avec un revenu moyen de 18 075 \$;
- que quatre couples canadiens sur dix divorcent après une vie conjugale moyenne de neuf ans. Ils ont en majorité entre 30 et 34 ans;
- que notre population a enfin atteint les 25 millions, soit le double de ce que nous étions en 1945.

...aux Affaires extérieures...

- que le premier représentant du Canada à l'étranger fut William Dixon, envoyé à Londres en 1868 en qualité d'agent en chef de l'immigration. (À l'époque, tant d'agents indépendants étaient occupés à vendre l'idée d'immigrer au Canada, que le gouvernement jugea bon d'y envoyer un représentant officiel);
- que c'est Elizabeth MacCallum, chargée d'affaires au Liban en 1954, qui fut la première femme nommée chef de poste. Elle est maintenant âgée de 89 ans et vit à Ottawa;
- que la dernière-née des ambassades canadiennes est celle qui ouvrit ses portes à Mexico, en 1982;
- que la dernière chancellerie de conception canadienne sera celle de Belgrade, en Yougoslavie, don't l'ouverture se fera en avril 1984;
- que notre ambassade-haut-commissariat la plus importante est celle de Londres, en Angleterre, où 159 Canadiens sont en poste;
- que nous n'avons plus de consulats depuis 1983. C'est en effet à cette date que ceux de Birmingham et de Glasgow ont été transformés en consulats généraux;
- que nous comptons actuellement deux femmes comme chefs de poste. Il s'agit de Irene Johnson, à Philadelphie, et de Elsa Amadio, à Milan.

... au Centre de préparation aux affectations

- que 570 enfants canadiens ont reçu leur *carte de santé pour enfants*;
- que 660 conjoints ont rempli et retourné le formulaire du *Programme de communication directe avec les conjoints*. Êtes-vous du nombre? Sinon, nous avons pris la liberté de reproduire ce formulaire.

Conjoints, cette publication vous a-t-elle été envoyée directement?

Les conjoints qui ont déjà rempli et retourné le formulaire du *Programme de communication directe avec les conjoints* devraient avoir reçu la présente publication à leur domicile (ou à un numéro de boîte postale à certains postes). Nous avons pris la liberté de reproduire ici ce formulaire. Les personnes désireuses de le remplir maintenant doivent le faire signer par l'employé (tel que l'exige le Ministère) et l'adresser au Centre de préparation aux affectations (ADTB), Immeuble Lester B. Pearson, Ottawa (Ontario) K1A 0G2.

Formulaire du programme de communication directe avec les conjoints

Nom du conjoint:

Adresse:

.....

Nom de l'employé:

(EN MAJUSCULES)

Direction ou Mission:

Date:

Signature de l'employé

Pour de plus amples renseignements concernant le Programme de communication directe avec les conjoints, veuillez communiquer avec le Centre de préparation aux affectations.